

# Die Pfarrei St. Answer und ihr Patron

## Chronik von 1000 bis 2010 (vorläufig)

um	1000	Gründung des Benediktinerklosters St. Georg
	1062	Gründung des Bistums Ratzeburg
	1066	Abt Ansverus wird mit 18 seiner Brüder in Einhaus gesteinigt
	1149-1178	Bischof Evermod wird 1. Bischof von Ratzeburg
um	1600	gab es nur wenige Katholiken in Ratzeburg
ab	1890	jährlich mehre tausend katholische polnische Saisonarbeiter von März bis September in der Umgebung
	1907	wird durch Bischof Dr. Voß aus Osnabrück die Missionpfarrei Ratzeburg gegründet. Der Vikar Heinrich Windus wird erster Pfarrer. Als Pfarrhaus wird die frühere höhere Töchterschule in der Fischerstraße 321 für 24.000 Mark gekauft. Dort entsteht die Pfarrwohnung und eine kleine Kapelle, in der täglich eine stille Messe gelesen wird. Am 21. Mai findet der erste Gottesdienst in der Pfarrhauskapelle statt, die jedoch nur für höchstens 80 Besucher Platz hatte. An zwei Sonntagen im Monat findet in der Aula des Gymnasiums zusätzlich ein Hauptgottesdienst statt.
	1909	Das Pfarrhaus wird baufällig, Planung für ein neues Gebäude im Garten hinter dem Haus zur Seestraße hin.
	1910	Beginn der Bauarbeiten am 31. Juli, Richtfest am 14. September
	<b>1911</b>	<b>Kirchweihe am 6. Januar, Pfarrpatron St. Hubertus</b>
	1926	Nach 19-jähriger Tätigkeit wird Pfarrer Windus nach Leer versetzt.
	1941	Die GESTAPO schliesst die Pfarrbücherei und den Schriftenstand
	1945	Ratzeburg wird am 2. Mai kampfflos von den Engländern und Amerikanern besetzt. Messbesuch am Sonntag 400-500 Gläubige in 4 Messen.
	1947	Ratzeburg bekommt einen Kaplan
	1949	Anpachtung des Grundstücks am St. Ansverus-Kreuz in Einhaus durch die Kirchengemeinde
	1950	Zur Gemeinde gehören 2100 Katholiken; das sind 6,7 % der Bevölkerung. 160 Kinder werden gefirmt. Erste Wallfahrt von 50 Mädchen aus Lübeck zum Ansverus-Kreuz.
	1951	Am Fest Maria Himmelfahrt erste große Wallfahrt von etwa 1200 Gläubigen.
	1954	Das Grundstück Seestraße 26 und Fischerstraße 1-3 werden gekauft
	1955	nach 20 Jahren verläßt Pastor Tangen Ratzeburg, sein Nachfolger wird Pastor Burger
	1956	gehören zur Gemeinde 1470 Katholiken; = 4,9 % der Einwohner
	1960	Ankauf des Gebietes am Ansverus-Kreuz. 1937 kaufte ein Kirchenvorstandsmitglied das Grundstück, als Strohmann. 1949 wurde es von der Ratzeburger Gemeinde gepachtet.
	1966	Ökumenischer Gottesdienst zum 900. Todestag des hl. Answer und seiner Gefährten am Ansveruskreuz.
	1969	Planung eines neuen Gemeindezentrums auf dem eigenen Grundstück Fischerstraße 1-3, da die alte Kirche beschädigt und auch zu klein geworden ist.
	1971	Beginn der Bauarbeiten
	1973	am 1.12. wird die neue Kirche durch Bischof Dr. Wittler geweiht. Pfarrpatron: St. Answer
	1976	Pfarrer Burger wird nach 21-jähriger Tätigkeit in den Ruhestand versetzt, sein Nachfolger wird Pfarrer Clemens Franke, der am 29. Mai offiziell eingeführt wurde.
	1979	Georg Thurmair München dichtet für die Gemeinde das Ansveruslied.
	1985	Fernseh-Übertragung einer Vesper „Answerus - ein norddeutscher Märtyrer“
	1989	Im Juni wird von der Osnabrücker Künstlerin Ruth Landmann der neu geschaffene moderne Kreuzweg angebracht. Pfarrer Franke wird nach Quakenbrück versetzt, ab Oktober wird Pater Alfred Kremer SJ Pfarradministrator.
	1990	Hans Becher wird am 4. Februar in Ratzeburg und am 18. März in Mölln als Pfarrer für beide Gemeinden eingeführt.
	1995	7. Januar: Errichtung des Erzbistums Hamburg, Dr. Ludwig Averkamp wird erster Erzbischof
	1996	St. Answer gehört zum neuen Dekanat Stormarn-Lauenburg
	1997	Zur Gemeinde gehören 1472 Katholiken, von denen 841 in Ratzeburg, der Rest in den umliegenden Gemeinden wohnen.
	2004	Im Herbst 2004 wird Pfarrer Hans Becher in den Ruhestand verabschiedet.
	2004 - 2005	Die Pfarrei wird durch einen Pfarradministrator Pfarrer Alois Jansen verwaltet.
	2005	Seit 2005 bilden die beiden Gemeinden Sankt Answer, Ratzeburg, und Heilig Kreuz, Mölln, eine Pfarrei. Im Zuge der Sparzwänge des Erzbistums und vor dem Hintergrund eines Pastoralgesprächs auf Bistumsebene einigte man sich auf etwa die Hälfte, von nur noch ca. 82 Pfarreien. Pfarrsitz ist Ratzeburg und der Name der Pfarrei lautet Sankt Answer. Im September wird Pfarrer Felix Evers als Pfarrer der Pfarrei eingeführt.
	2007	Die Gemeinde Heilig Kreuz durfte im September 2007 mit Erzbischof Dr. Werner Thissen 50 Jahre Grundsteinlegung feiern.
	2008	Seit 2008 wurde das erste gemeinsame Pfarrprospekt veröffentlicht
	2008	Unter <a href="http://www.st.answer.de">www. st.answer.de</a> ist die Pfarrei im Internet.